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扎实推动长江经济带高质量发展
牢牢把握共抓大保护 不搞大开发战略导向

韩正主持召开推动长江经济带发展领导小组全体会议

� � � �新华社北京 12月 23日电 中
共中央政治局常委、国务院副总
理、推动长江经济带发展领导小组
组长韩正 23日主持召开推动长江
经济带发展领导小组全体会议，深
入学习贯彻习近平总书记重要讲
话和指示批示精神，贯彻落实党的
十九届六中全会精神和中央经济
工作会议部署，审议有关文件，研
究部署推动长江经济带高质量发

展重点工作。
会前，韩正要求生态环境部与

中央广播电视总台第 4次组成联合
调查组，通过暗查暗访暗拍和明查
核实，制作了 2021年长江经济带生
态环境警示片。会上播放了警示片，
长江经济带 11省市有关负责同志
作了发言。

韩正表示，近年来各有关部门
和沿江省市认真贯彻落实党中央、

国务院决策部署，推动长江生态环
境保护取得了阶段性成效，成绩值
得充分肯定。下一步，要完整、准
确、全面贯彻新发展理念，牢牢把
握共抓大保护、不搞大开发的战略
导向，坚持问题导向的工作方法，
以重点突破带动整体工作有力有
序有效推进，扎实推动长江经济带
高质量发展。
韩正强调，要高质量编制好长

江国土空间规划，形成管用、可操作
的“底图”。要抓好水污染防治和水
生态修复，做好长江“十年禁渔”工
作，加强河湖岸线保护，探索建立生
态产品价值实现机制。要加快长江
黄金水道建设，推进航道、船舶、港
口和通关管理“四个标准化”，大力
发展多式联运。要加强城乡区域协
调联动发展，谋划好产业协同发展。
要推动高水平对外开放，强化长三

角引领带动作用，提高中上游地区
开放水平，深度融入“一带一路”建
设。要加强调查研究，切实提高解决
问题的针对性和有效性。

刘鹤、李强、陈敏尔、何立峰出
席会议，推动长江经济带发展领导
小组成员、领导小组办公室以及有
关部门单位负责同志参加会议。会
议以电视电话会议形式召开，长江
经济带 11省市设分会场。
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� � � �本报讯 市委副书
记、市长龚正昨天主持
召开街镇基层干部代
表座谈会，就 2022 年
《政府工作报告》（征求
意见稿）以及政府工作，
听取街镇基层代表的
意见建议。
“建议完善顶层设

计，形成支撑居家养老
的综合体系”“加强居村
委会换届后年轻干部的
培训，进一步关心关爱
社工和基层干部”“搞活
做大集体经济，吸引市
场主体，培育更多适合
农村发展的产业项目”
“‘一网统管’赋能基层
治理，要加强人机互动
协同，让数字化手段更
好支撑实战应用”……
座谈会上，浦东新区合
庆镇党委书记徐平、徐
汇区长桥街道党工委书
记朱莺、杨浦区五角场
街道党工委书记周灵、
金山区张堰镇镇长李
芳、静安区石门二路街
道新福康里居民区党总
支书记魏瑛、普陀区长
寿路街道永定居民区党
总支书记龚顺美、嘉定
区马陆镇戬浜村党总支
书记冯燕、青浦区赵巷
镇金葫芦二居垂姚村联
合党总支书记朱军芳结
合《政府工作报告》（征
求意见稿）和基层实际

先后发言，对修改完善
《政府工作报告》和改进
政府工作提出意见和建
议。龚正认真倾听，不时
插话，并逐一进行回应。
“广大基层干部处

在疫情防控和改革发展
一线，各方面工作千头
万绪，非常不容易。特别
是在防疫工作中，大家
守土尽责、冲锋在前，把
社区打造成了防控疫情
的坚强堡垒。”龚正代表
市委、市政府，向与会和
全市的基层干部致以诚
挚慰问。他说，新的一
年，希望广大基层干部
保持韧劲、再接再厉，扎
实推动市委、市政府各
项决策部署落地见效。
龚正说，“上面千条

线，下面一根针”，基层
是工作的落脚点，基层
干部是工作落实的“多
面手”。希望大家既从大
处着眼，善于把街镇居
村的工作置于全市发展
大局中考量和谋划，又
从小处着手，善于抓住
社区居民关心的问题，
把群众身边的事当大事
干、当自己的事干，干一
件成一件。市里各部门
要坚持基层导向，进一
步为基层减负、增能、赋
权，通过上下齐心、共同
努力，把明年各项工作
做好做扎实。

稳中求进推动政策提早靠前发力
龚正调研经济发展工作，要求提高政策有效性和服务精准性

� � � �本报讯 市委副书记、市长龚正
22日调研经济发展工作时指出，要
深入贯彻落实习近平总书记考察上
海重要讲话精神和对上海工作重要
指示要求，牢牢把握稳中求进工作
总基调，着力推动政策提早靠前发
力，发挥经济中心城市综合优势，强
化高端产业引领，激发市场主体活
力，培育壮大发展动能，以自身发展
的确定性有效对冲外部环境的不确
定性，推动上海经济持续健康发展。
在线新经济是上海加快新旧动

能转换的重要动力。龚正一行来到

拼多多，详细了解企业发展模式、业
务增长情况和未来战略重点。龚正
指出，在线新经济具有打通一二三
产产业链、实现价值倍增的作用，希
望在线新经济企业坚守本分，依法
依规经营，用好科技创新、品牌战
略、内外营销网络这三大法宝，满足
用户多元需求，提升用户体验度。新
业态、新模式、新空间蕴含新动能，
上海各部门要提高政策有效性和服
务精准性，给予企业更多阳光雨露，
助力各类企业在沪茁壮成长。
国有企业是稳增长的“压舱石”

和“稳定器”。龚正一行来到上海医
药集团展厅，详细了解企业发展历
程、战略布局、产品研发等情况。上
海医药集团位列全国医药企业第二
位。龚正与企业负责人进行交流并
指出，上海正着力强化高端产业引
领和科技创新策源功能，打造生物
医药产业创新高地，上药集团要加
强产品创新，更好助力疫情防控，守
护人民生命健康。市属国企要积极
主动作为，以更优质的产品和服务
不断满足人民对美好生活的向往，
在稳增长、促发展中展现更大担当。

已完成45项
开工122项

� � � �“五个新城”255项
重大项目顺利推进

� � � �本报讯（记者 江跃中）昨天，
上海市政协围绕“本市推进‘五个新
城’建设情况”专题开展年末委员视
察活动。据介绍，截至 11月底，“五
个新城”在产业、交通、公共服务等
重点领域确定的 255项年度重大项
目已竣工、投产或完成 45项，开工
122项，各项工作按计划顺利推进。
委员们实地考察了奉贤新城部

分企业及奉贤规划资源展示馆，并
座谈交流，并围绕优化新城产业布
局、吸纳集聚优秀人才、规划引导战
略留白空间、强化综合交通赋能等
提出意见建议。

6000个人大代表“家站点”明年要“打分”
绩效评价部署推进会举行

� � � �本报讯 （首席记者 姚丽萍）
明年 1月 1日起，全市近 6000个
人大代表“家站点”联系群众服务
选民效果怎么样，要“打分”。昨天
下午，上海市人大代表“家站点”绩
效评价部署推进会举行。
“家站点”，是代表和选民之间

的“连心桥”，是“宣传站、民意窗、
连心桥、监督岗、大课堂”。目前，全
市市、区、镇三级人大代表均已编
入各个家、站、点，打通代表联系选
民的“最后一公里”。

今后，“家站点”服务内容如何
有新拓展？黄浦区探索将“家站点”
延伸进楼宇、进园区、进景区、进
“两新”组织，把征求社情民意的范

围延伸至企业、白领、游客，更好地
促进区域经济发展和能级提升；探
索“家站点”与党建融合，强化代表
的政治引领，确保代表联系群众工
作的正确政治方向。

同时，加快“家站点”数字化转
型，探索“代表云工作室”，建立“代
表网上窗口”和代表网上值班制
度，助力代表与群众“全天候”“零
距离”地进行联系，第一时间答复
选民需求，打破站点局限、缩短空
间距离，更广泛便捷地听取群众的
意见建议。

今后，“家站点”如何保障代
表联系选民活动实效明显？金山
区山阳镇将持续完善人大与政

府工作对接会制度；过去 5 年通
过“家站点”平台共开展接待选
民活动 600 余次，接待选民 3000
余人次；收集选民意见建议 479
条，梳理汇总成代表建议 268 条，
提交人大与政府工作对接会平台
办理答复 254 条，提交区人大办
理 14条。

今后，如何保障代表建议有结
果？今年，杨浦区五角场街道人大
工委做好代表建议的分类、协调、
督办，29条代表意见建议已经由街
道职能部门办理完成，25条报送区
人大，建议区有关部门处理，办理
结果均及时反馈给代表；推动解决
了上海财经大学周边道路加装红

绿灯、三湘居民区开设临时早餐点
和临时菜场等一批“急难愁”问题。
今后围绕“家站点”工作绩效评价
要求，继续深化平台建设，使“家站
点”有效汇聚民意、集中民智、反映
民生。

今年，上海市人大常委会已将
所有“家站点”信息在上海人大公
众网上公布，大大方便了人民群众
找代表反映社情民意和意见建议，
人大代表能“全天候”联系选民。

明年 1月 1日起，依据绩效评
价体系，推进全市“家站点”平台建
设和运行水平整体提升，体察民
情、反映民意、汇集民智，将践行
“全过程人民民主”引向深入。

� � � �北京冬奥会开幕
在即，申城的冰雪运
动氛围也愈发浓厚。
昨晚，第三届“上海白
玉兰国际冰雪节”在
“浦西第一高楼”白玉
兰广场拉开帷幕。据
悉，本届“白玉兰国际
冰雪节”为期三个月，
将持续举办到明年 2
月底，全程对市民开
放。本届冰雪节活动
使用的冰场是上海目
前为数不多的大型户
外冰场之一，面积超
过 1200平方米。

本报记者 张龙

摄影报道

相约“白玉兰”
欢度“冰雪节”


